

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla • Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia
ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Punto de suscripción
Dirección, Redacción y Administración
MAYOR PRAL.,
TELÉFONO NÚM. 8.



CUARTO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

D. NARCISO RODRIGUEZ LA GUNILLA

que falleció en Villamuriel de Cerrato (Palencia) el 15 de Noviembre de 1908

después de recibir los Auxilios Espirituales y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada viuda D.^a Regina Pascual, hijos D.^a Regina, D.^a Carmen y don Narciso, hijos políticos, nietos y demás familia,

Ruegan a sus amigos encomienden a Dios en sus oraciones el alma del finado, por lo que les vivirá eternamente agradecidos.

Todos los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en las parroquias de San Lázaro, San Miguel y capilla de Nuestra Señora de la Soledad, aplicándola por el alma de dicho señor, recibirán la limosna acostumbrada y las gracias.

El día 22 del presente mes, todos los Sres. Sacerdotes que deseen celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en todas las iglesias anteriormente dichas, aplicándolas por el alma de la

Sra. D.^a Cecilia Rodríguez Pascual

que falleció el 30 de Octubre de 1909, recibirán igualmente la limosna acostumbrada y las gracias.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispos de Sevilla y Valladolid, y Obispos de Málaga, Palencia y Guadix, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

DESPUÉS DEL ATENTADO

DESDE LA CALLE DE LA MONTERA

CRÓNICA MADRILEÑA

Canalejas, asesinado

Escribo esta crónica dos horas después de haber visto muerto a Canalejas. Lo hago, pues, bajo una impresión intensa de verdadero dolor. Yo no odiaba al presidente del Consejo de ministros...

Amaneció hoy el día frío y obscuro. Yo fui a mi despacho del ministerio de la Gobernación y esperé a leer los primeros renglones de una crónica. Antes había conversado breves momentos con don José León y Albará sobre la situación política. Cuando aún no llevaba escritas dos cuartillas, oí fuertes murmullos en la Puerta del Sol. Me asomé al balcón de mi despacho y vi que unas cuantas personas confluían al presidente del Consejo y que éste se hallaba ensangrentado. No sé cómo ni cuándo bajé los quinientos escalones que me separaban del portal del ministerio. Cuando al vestibulo llegué, entraba Canalejas. Ya estaba muerto. Lo decían con la voz horrible de su rostro y la espantosa postración de su cuerpo. Se le tendió en el vestíbulo de la Sección Política, se le desabrochó el chaquet y la camisa y un médico anunció que el jefe del Gobierno estaba muerto. En aquel momento, un coche de plaza condució a la Casa de Socorro al agresor. Todos nos impresionamos hondamente. Estábamos viendo ante nosotros el cadáver de un hombre fuerte y poderoso, que cinco minutos antes se detenia sosegado ante el escaparate de una librería. Tenía descubierta el anchísimo pecho y la sangre brotaba de su cabeza. Cuando más de cincuenta personas, intenté telegrafiar a EL DIA con toda urgencia. No fué posible. Empezaban a entrar los ministros y las puertas estaban ocupadas por la fuerza pública. Retrocedí hacia el patio. Penetraba en aquel momento el ministro de Hacienda. Al darle la noticia, el venerable anciano se desmayó en nuestros brazos. Poco después, pegaba Barroso, afectísimo. Unos minutos más tarde penetraba el rey en el ministerio. Vestía el monarca levita y sombrero de copa, y

le acompañaba el marqués de la Mina. Al descender del automóvil, exclamó: ¡Dios mío! ¡Esto es horrible! ¡Por Canalejas!

A nuestro monarca se le saltaron las lágrimas. También he visto llorar silenciosamente al ministro de la Guerra, a Maura, a Moret, al general Linera... El cadáver del presidente, echado sobre un colchón, impresionaba indeciblemente. Canalejas ha muerto bajo el plomo traicionero de un cobarde. ¡No, las cosas no se resuelven así! ¡Los grandes errores no se remedian de esa manera! ¡Nunca es lícito un asesinato! Y menos cuando de él, puede venir alguna perturbación para la Patria. Yo no sé decir fielmente lo que siento. La trágica muerte de nuestro presidente nos ha impresionado tanto, que las ideas se me van de la pluma, se me alejan del cerebro. Perdóne el lector que vea en esta crónica un desaliño, una fuga del pensar. He visto hace dos horas entre mis brazos el cadáver de don José Canalejas. ¡Dios le tenga ya en los suyos!

EL DOCTOR SILVIO

Noticias sueltas

La impresión producida por la trágica muerte de Canalejas ha sido enorme. La Puerta del Sol presentó durante todo el día imponentísimo aspecto. A las dos, se colocaron en la portería del ministerio innumerables pliegos que inmediatamente se llenaron de firmas. A las tres subí al despacho del ministro. El cadáver estaba tendido en la gran mesa de mármol que ocupa el centro del salón. Su cabeza se apoyaba sobre unas almohadas y le cubría una colcha blanca. Estaba vestido con el mismo traje que fué asesinado. Su aspecto era natural. La cara apenas se había desfigurado. En la oreja derecha tenía unas ligeras manchas de sangre. Por detrás de la oreja izquierda estaba vendado, para ocluir la herida. A las cuatro menos cuarto, se permitió la entrada de los fotógrafos. Innumerables redactores artísticos de los periódicos españoles y extranjeros, se precipitaron en la estancia, obteniendo numerosas instantáneas del cadáver y de los que con él estábamos en aquel momento. Poco minutos después entró el general Weyler acompañado del subse-

cretario de Gobernación señor Navarro-Revierter (don Juan). El capitán general de Cataluña mostrábase afectadísimo.

A las cuatro, llegó en automóvil la viuda del señor Canalejas. La escena que se desarrolló fué imponente. Doña María Fernández lloraba a gritos y quería a todo trance ver el cadáver de su infortunado esposo. Hubo necesidad de separarla de él.

Poco después, unos cuantos amigos del ilustre finado, emortajaron el cadáver, vistiéndole de jefe superior de Administración.

Una anécdota curiosa

Por ser una coincidencia harto dolorosa y extraña, voy a referir la siguiente anécdota:

El portero mayor del ministerio de la Gobernación—Nicolás, como le llamamos todos—estuvo por la mañana en Palacio, a las órdenes del señor Canalejas.

Al salir, éste de despedir con el rey, Nicolás le puso el gabán y como el presidente era bastante robusto y al ordenanza le costaba mucho colocarle la prenda, el señor Canalejas dijo: «¿Cuánto trabajo te cuesta, Nicolás...»

Pues bien, ese mismo Nicolás le quitó el mismo gabán, cuando después de muerto le llevaron a Gobernación.

Y no para ahí la anécdota. Hace días, al salir el señor Canalejas de Gobernación, vestido de uniforme de ministro, se le cayó una de las cruces, al suelo. Nicolás se apresuró a recogerla y colocárasela nuevamente sobre el pecho.

Pues bien, al vestirlo, ya muerto, de jefe superior de Administración, Nicolás fué quien le puso las cruces. El anciano portero nos refería todo esto a Quintero y a mí y se le saltaban las lágrimas.

Más noticias

El periódico que en la ocasión presente ha batido el record ha sido, sin duda, La Correspondencia.

El público (más de 20.000 personas) que desde que se cometió el atentado, estaba en la Puerta del Sol, se estacionó frente a dicho popular diario para saber noticias exactas del abominable atentado.

La edición de las dos de la tarde de La Correspondencia de España fué un éxito enorme. Por ella, se ha sabido perfectamente en Madrid la noticia del atentado. Cuando aparecieron los extraordinarios de El Correo, El Mundo, el Heraldo y La Tribuna, se conocían perfectamente todos los pormenores del asesinato.

La indignación popular

La prensa de Madrid, menos independiente de lo que dice ser, no relata la verdadera indignación que ha causado el espantoso crimen. Yo, un poco más independiente que ella, no quiero dejar de comunicar a mi periódico, unas cuantas noticias reveladoras de ese movimiento de protesta verdaderamente hostil que la muerte de Canalejas ha producido, no porque fuera Canalejas, sino por ser el presidente del Consejo de ministros y ser persona que en las actuales circunstancias estaba llamada a desempeñar un papel decisivo en los destinos nacionales.

Para convencer al lector de ese movimiento enérgico de unánime protesta, citaré dos hechos, que yo he presenciado.

Cuando apenas hacía una hora que el cadáver del señor Canalejas había sido llevado a Gobernación, el jefe superior de policía, que dicho sea en honor de la verdad estaba allí desde los primeros momentos, tropezó con el señor Armiñán.

La protesta de éste fué tan enérgica, tan densa, tan fuerte, que llegó al insulto personal. Y sin embargo el señor Fernández Llanos no osó proferir palabra.

Y no fué sólo el señor Armiñán, sino un oficial del Ejército, el cual abochornó con una energía indecible a esa lamentable policía que está al frente de la de la Nación, a pesar de ser el señor Fernández Llanos, coronel de Estado Mayor.

Por todas partes se oían censuras, a cual más enérgicas, contra una policía perfectamente inepta, que a pesar de haber tenido noticias sumamente adelantadas de la llegada de Manuel Pardiñas, no ha sabido evitar el atentado.

Más noticias

A raíz del suceso, las detenciones en la Puerta del Sol eran frecuentes.

Yo ví a un obrero, vestido de blusa azul, que exteriorizó su conformidad con el atentado y el público intentó lyncharlo. Le detuvo un soldado de infantería, ayudado por un agente de orden público. Parece ser que el autor del aten-

tado no estaba sólo, sino que su plan obedecía a un complot en el que figuraban muchos anarquistas.

Por lo que se dice, al verificarse el asesinato, le acompañaba un hombre de barba rubia que no parece por ninguna parte.

Esta mañana he estado en el Congreso. El cadáver está encerrado en una magnífica caja de caoba con herrajes de plata y colocado sobre severa cama imperial.

Allí me dijeron que durante la pasada noche han velado el cadáver, individuos de la familia y amigos íntimos del finado.

Hay numerosísima fila para entrar en la capilla ardiente.

M. Z.

(De nuestro corresponsal)

El entierro del señor Canalejas

A las tres de la tarde y con un frío intenso, puesto que media hora antes nevó y granizó con bastante ímpetu, tuvo lugar el entierro del señor Canalejas, que fué presenciado por unas 100.000 almas.

El rey, que formaba parte del duelo seguido de los infantes don Carlos y don Fernando, ha sido muy ovasionado durante el trayecto que media desde el Palacio de Oriente a la Basílica de Atocha.

Todos los comercios cerraron sus puertas, incluso gran parte de los barrios extremos, abriendo muy pocos después del entierro.

Orden oficial de la comitiva

Abría la marcha una sección de guardia civil de caballería, con cuatro piezas de artillería montada. Un batallón de infantería.

Acogidos de los establecimientos de Beneficencia. Las Cofradías y Sacramentales con sus respectivas parroquias; las de San Sebastián y San Jerónimo en lugar preferente, con cruz alzada, como parroquias del finado y del Congreso, donde estaba depositado el cadáver.

Carro fúnebre, llevando las cintas del féretro los señores Moret, Anón, López Muñoz, Dato, Rodríguez Sampedro, Díaz Cobeña, Aura Boronat y Azárraga.

Dos hileras de alabarderos a los costados del féretro.

Los porteros del Congreso, de la Presidencia del Consejo de ministros y dos de cada uno de los restantes ministerios y dependencias del Estado y los criados del difunto, iban a la intermediación del féretro con hachas encendidas.

Los que no tenían puesto especial designado.

Los generales, jefes y oficiales del Ejército y Armada.

Ayuntamiento y Diputación provincial de esta capital, precediéndoles los que de otras poblaciones y provincias asistieron en Corporación.

Autoridades de la provincia: Tribunal de la Rota.

Tribunal de las Ordenes y Diputaciones de las Ordenes militares.

Tribunal de Cuentas.

Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Tribunal Supremo de Justicia.

Consejo de Estado.

Diputados a Cortes.

Senadores.

Capitanes generales de Ejército y almirante de la Armada.

La presidencia del duelo.

Cuerpo de Alabarderos y Escolta Real.

El regimiento de caballería de escolta.

Las tropas en traje de gala cubrieron la carrera.

Detrás de las tropas iban los coches del finado y del Gobierno, corporaciones y particulares.

Las tropas forman

A las dos y media se encontraban formadas todas las de la guarnición de Madrid, en traje de gala con guerrera. Dichas tropas eran las siguientes: los regimientos del Rey y León, los batallones de Saboya y Vad-Ras, a las órdenes del general Tovar, de la división. El segundo regimiento de Ingenieros y los batallones de ferrocarriles, Barbastro, Navas, Llerena y uno del 14 tercio de la guardia civil, a las órdenes del general Primo de Rivera.

Los regimientos de artillería 2, 4, 5 y 10, el regimiento de caballería del Príncipe y un escuadrón de guardia civil, estuvieron a las órdenes del general Lafuente.

Las tropas se situaron en filas abiertas por la calle de Floridablanca, plaza de las Cortes, Cánovas y paseo del Prado, hasta la puerta del ministerio de Fomento. Los cuerpos de la primera división, desde el arranque hasta el eje de la calle del Gobernador, y los de la brigada Primo de Rivera, hasta su terminación.

A. IROA, óptico
Completos surtidos en Cajas de Matemáticas para dibujos; Gemelos para teatro y campo; Barómetros, Termómetros; Microscopios; Brújulas; Lupas y otros artículos de óptica. En joyitas de oro y plata variado surtido en novedades propias para regalo. Se hacen monturas.

Mayor pral., núm. 80; óptica y platería.

Doctor Arturo Bustamante
Examinador de la Beneficencia provincial de León y de la municipal de Madrid, por oposición, exalumno de varias Facultades de Medicina.

Consulta especial de las enfermedades del aparato digestivo, pulmones y corazón. Tratamiento de los casos de...
Laboratorio de investigación clínica.
Calle de Sancho, 11, 1.º y 2.º piso.

pesetas semanales!

Gramófonos y discos a plazos
15 pesetas semanales!

4,50 mensuales!

Ellegantísimos aparatos de metal. Contadores eléctricos y de agua.

A PLAZOS

14,50 mensuales!

LA NUEVA ELECTRICA, vinda en C. Garrachón, Mayor pral., 69

Arriendo de pastos
Se arriendan para ganado lanar los montes titulados «Valbuena» en término de Valbuena de Río Pisuerga. Diben de buenas tenadas, aguas y cegina para los pastores. Para tratar con su propietario don Manuel Polanco, en...

Se venden un familiar y una berlina, en buen uso y condiciones; informarán en el taller de...

Los regimientos de artillería estaban situados en columna de baterías en el Salón del Prado, esquina de la plaza de las Cortes...

Las cuatro piezas del 4.º a caballo, en líneas, precedidas de una sección de Guardia civil de caballería y seguidas del batallón cazadores de Madrid...

El regimiento de la Reina, en columna, en la plaza de las Cortes, vía prolongación de la calle de San Agustín...

Al paso del cadáver las tropas presentaban las armas y las músicas batían marcha, saludando las banderas y estandartes, y los generales, jefes y oficiales...

Comisión del Congreso

La comisión oficial que designó el Congreso para acompañar el cadáver del ilustre infortunado presidente hasta el panteón de Atocha, estaba formada por los señores F. Ancos Rodríguez, Canal, Reig, Ruiz Valarino (D. M.), Jorro, Miranda, La Cierva, Alonso Bayón, Gallego (D. T.), Argente, López Monja, García de Lama, Faicón, Pastrana, Pérez Mencheta, Trenor, García V. O., Jimeno (D. V.) y Díaz Moreu.

El rey ovacionado

A las tres en punto de la tarde, llegó al Congreso su majestad el rey. Le acompañaban los infantes don Carlos de Borbón, Fernando y Luis de Baviera, y el príncipe Luis, padre de ambos, el general Sánchez Gómez, el cuartel militar del rey, marqués de la Torrejilla, duque de Santo Mauro y marqués de Aguilar de Campo.

El rey entró por la puerta de la calle de Florida Blanca, y al pasar por el corredor central, donde se encontraba agrupada la minoría republicana, ésta se desordenó respetuosamente.

La multitud de diputados y senadores y periodistas, dió dos estruendosos vivas al rey, contestados con entusiasmo.

El monarca y su séquito pasaron al despacho del presidente de la Cámara para esperar el momento de incorporarse al cortejo fúnebre, no sin haber entrado antes al salón de conferencias, donde permaneció breves instantes contemplando el cadáver de su primer ministro.

En la carrera

Sin duda alguna puede decirse que todo Madrid ha acudido al entierro del eminente hombre público.

Desde los más apartados barrios, las calles se veían ocupadas por un público muy numeroso.

La tarde fría no fué obstáculo para que el vecindario acudiera a tributar el último homenaje al que fué jefe del Gobierno.

En todos los semblantes se reflejaba el sentimiento.

Cumpliendo el acuerdo de los Centros comerciales e industriales, todos los comercios cerraron sus puertas antes de las tres de la tarde, en señal de duelo por la muerte del señor Canalejas, y de protesta contra el cobarde atentado de que ha sido víctima.

El aspecto de Madrid

Imponente aspecto presentaba Madrid a la hora del entierro del señor Canalejas.

Enorme multitud circulaba desde la Puerta del Sol y sus calles afluentes, y por las vías que desembocan en la Carrera de San Jerónimo, paseos del Botánico y Atocha, era difícil el tránsito.

La circulación de carruajes estaba por completo suspendida, estacionándose gran número de éstos en la calle de Medinaceli, paseo del Prado y demás calles que desembocan en el trayecto que había de recorrer la comitiva.

En el paseo del Prado, aunque en un principio estuvo algo desanimado por efecto de la nieve, que durante unos momentos cayó copiosamente, fué aglomerándose, pasando el chaparrón, gran cantidad de público, que ocupaba por completo ambos lados del paseo, y buen número de mozalbetes, se encaramaban en los árboles, para verlo todo sin perder detalle.

En la glorieta de Atocha y ronda del mismo nombre, se aglomeró tal número de personas, desde los primeros momentos, que era materialmente imposible tratar de atravesar la masa de gente que en dicho sitio se hallaba estacionada.

La salida del féretro

A las dos y media de la tarde un servidor de la casa funeraria procedió a quitar la banda y las condecoraciones del malogrado jefe del Gobierno.

A las tres en punto se sacó de la cámara imperial el féretro, y fué llevado a hombros de los señores Raventos, Escrib, Bosch (D. Bartolomé), García Lomas, Herrero, Quirós, Armiñán, Gayarre y otros amigos que sentimos no recordar, del nunca bastante llorado presidente

del Consejo, desde el salón de conferencias hasta el armón, convertido en carroza fúnebre.

El momento fué de verdadera, intensa emoción; emoción que era llanto en los amigos y admiradores del inolvidable don José.

Frente al Congreso, la multitud que se extendía a todo lo largo de la plaza de las Cortes hasta la de Cánovas, formando apretadas y compactas filas, esperaba el momento de ver salir el cadáver.

Lentamente descendieron la escalinata los amigos que llevaban el féretro.

En aquel momento, la multitud, que se apretaba, hizo un movimiento violento para acercarse hasta la carroza fúnebre. Parecía que aquella avalancha no podría ser contenida; pero al fin, la fuerza pudo contener el avance formidable de la multitud, si no la contuvo más eficazmente la admiración y el respeto de la gente al finado ilustre.

Ante la presencia del féretro se descubrió el genio en una actitud de recogimiento respetuoso, guardando el más absoluto silencio.

El momento fué conmovedor, de los que no pueden describirse y de los que jamás se olvidan.

Con grandes trabajos fué organizándose la comitiva.

El fúnebre cortejo

El cortejo fué muy numeroso. Basta decir que habiendo comenzado el desfile de aquél a las tres de la tarde, no pudo agregarse al mismo S. M. el rey, con su séquito, hasta una hora más tarde.

Más de media hora haría que el cortejo se había puesto en marcha y aún era imposible ordenar la comitiva. Las autoridades militares, Orden público y la Guardia civil, hacían esfuerzos titánicos para contener los millares de personas pertenecientes a todas las jerarquías sociales que ocupaban la escalinata de los leones que sirve de acceso a la puerta principal del Congreso.

Por fin, se hizo un claro, quedó despejada la escalinata, y cuando nadie lo esperaba apareció su majestad el rey completamente sólo.

La multitud, al ver al monarca, rompió en estruendosa ovación. Los aplausos y los vivas ensordecían el espacio, hasta el extremo de no oírse los acordes de las músicas que rompieron a tocar la Marcha Real al aparecer Don Alfonso.

El rey, despacio y visiblemente emocionado al escuchar la formidable ovación de que era objeto, bajó muy despacio la escalinata del Congreso, seguido a distancia de los infantes don Fernando y don Carlos y de los individuos de su casa militar.

Siguió la ovación, que aumentó más si cabe, frente al Palace Hotel.

Allí, los obreros de varias casas en construcción que hay próximo al mismo, vitoreaban desde los andamios al monarca y agitaban las gorras, uniendo sus aplausos a la multitud que en la carrera seguía vitoreando al monarca.

Detrás del rey y de su Cuarto militar iban el Gobierno y los presidentes de las Cámaras, formando la presidencia del duelo.

El rey se ha parado en el umbral, ordenando a las personas que allí había que se colocaran delante para cerrar el cortejo.

Verificado esto, su majestad empezó a andar, colocándose a ambos lados una fila de alabarderos y detrás los infantes, los presidentes de las Cámaras y el Gobierno.

A continuación marchaban los palatinos y un grupo de periodistas.

Luego seguían las cuatro compañías de alabarderos, el escuadrón de Escolta Real y las fuerzas de caballería de lanceros.

Por último, marchaban cuatro landós llenos de coronas y uno con otra monumental, sostenida por dos empleados del Gobierno civil, los coches de la Real Casa, las carrozas de las Cámaras y los demás carruajes de ministros, autoridades y particulares.

La ovación que se ha tributado al soberano durante la carrera, ha sido inenarrable.

A los acordes de la marcha real, que ejecutaban las músicas militares, su majestad, avanzaba sereno, rodeado de su Estado Mayor. Vestía el rey uniforme de gala de capitán general con la banda de la gran cruz roja del Mérito Militar y la insignia del Toisón de Oro.

Después de la retaguardia y a ambos lados del monarca, marchaban el infante don Fernando, con uniforme de la Escolta Real, y el infante don Carlos, con su uniforme de general. Más atrás, el príncipe Luis Fernando de Baviera.

En la escolta del rey formaban el comandante general de alabarderos, general Sánchez Gómez, el marqués de la Torrejilla, el duque de Santo Mauro, el marqués de Aguilar de Campo, el conde del Grove, el señor Prado Palacio y una nutrida representación de la Casa militar del rey.

Los aplausos y los vivas no cesaron un momento durante la carrera. Desde los balcones de las casas los hombres aplaudían y aclamaban al soberano; las mujeres agitaban sus pañuelos, y un clamoreo de sincera, de espontánea ovación, rendía justo homenaje al acto de gallardía con que el monarca se ha conquistado hoy el corazón de su pueblo.

El rey sonreía y saludaba militarmente, y en su semblante se reflejaba

bien visible la emoción que le producía el cariñoso afecto con que la muchedumbre le acogía.

Ante el rey marchaban los representantes del Senado, los diputados y una nube de fotógrafos y «reporters».

A cada momento, la comitiva, se detenía, y los que formaban en ella volvíanse frente al monarca y le aclamaban con nutridos vivas.

Los asistentes

Imposible publicar la relación de políticos que asistieron al entierro.

Conservadores, liberales, carlistas, integristas, republicanos, formaban parte del fúnebre cortejo.

Pero no solamente políticos, sino otras personas de todas las clases sociales rindieron un homenaje al finado presidente.

La ausencia de Pablo Iglesias ha sido comentada muy desfavorablemente.

En la puerta de Atocha

Al llegar la comitiva a la puerta de Atocha, se abrió fila para que avanzaran el rey y el Gobierno y la presidencia del duelo fué a situarse al lado izquierdo de la entrada del ministerio de Fomento.

Allí, junto al féretro se colocó el monarca y comenzó el desfile.

El féretro, acompañado de las Comisiones de las Cámaras y de sus íntimos, siguió por el paseo del Pacífico hacia la Basílica.

Las descargas

Las fuerzas de escolta hicieron en la Basílica de Atocha las descargas reglamentarias, que fueron las siguientes: al llegar el cadáver, las cuatro piezas y el batallón; otra igual es el responso y al dar tierra al cadáver, otra el batallón y una de quince disparos las piezas.

En el panteón de Atocha

A las nueve y media de la mañana se empezó a construir la fosa para el señor Canalejas, en la galería llamada de concha.

Ha dirigido los trabajos el arquitecto señor Arbós. Han terminado a las cuatro.

A las cinco y veinte ha llegado el cadáver, yendo hasta allí todas las Comisiones. Las de Valencia, Alicante y Alcoy, se han fusionado en una sola entregando coronas.

El Obispo de Sión con el capellán de la Real Capilla señor Pérez San Julián, acompañado de los sacerdotes palatinos Berrocal, Cusende y otros, con dos más de la parroquia de San Martín, han entonado responso, estando colocado el cadáver sobre un túmulo provisional rodeado de ocho blandones. Momentos después se le ha dado sepultura a presencia del gobernador civil, ministros, Ayuntamiento, Diputación y demás autoridades.

Para terminar, se han instalado unas luces eléctricas supletorias.

Hay un gentío enorme, y las numerosas coronas están extendidas en un patio.

Las juventudes dinstéticas

La manifestación organizada en Atocha, después de quedar depositado en la cripta de la Basílica el cadáver del señor Canalejas por las Juventudes liberal y conservadora, marchó a Palacio, dando en el trayecto entusiastas vivas al Rey y muertes a los asesinos.

El rey a Palacio

A las seis menos veinte ha llegado el rey a Palacio en automóvil, acompañado del infante don Carlos, de regreso del entierro del señor Canalejas.

El rey subió a sus habitaciones, despidiéndose de todas las personas que le esperaban en la escalera.

El infante, desde la escalera de Palacio, se marchó a su casa.

A poco de llegar el rey, desató en la Plaza de Oriente una manifestación formada por cerca de dos mil personas que se situaron frente a Palacio, prorrumpiendo en vitores, aplausos y vivas al rey.

El rey se asomó al balcón de la Plaza de Oriente y saludó a los manifestantes, permaneciendo un rato, hasta que el público, a invitación de la policía, se disolvió pacíficamente.

El rey se mostraba satisfecho de las numerosas aclamaciones de que ha sido objeto hoy.

(POR TELEGRAMA)

Madrid 14 (varias horas)

Lerroux protesta contra el atentado

Comunican de Barcelona que el jefe de los radicales señor Lerroux al tener noticia del atentado de que fué objeto el señor Canalejas, se trasladó al Gobierno civil protestando contra el crimen.

Noticias sobre el asesino

De Huesca siguen recibiendo noticias acerca del asesino del señor Canalejas.

Pardiñas se fugó del hogar paterno muy niño y sus padres no volvieron a saber una palabra de él.

Se dice que el criminal llevaba algunos días en Madrid y no salía de noche.

A las cinco de la tarde se reco-

Se hospedaba en el domicilio de Emilio Corona.

El domingo último Emilio invitó a Pardiñas a dar un paseo en su compañía, negándose el asesino.

El matrimonio en cuya casa se hospedaba Pardiñas dice que durante estos días no vieron que la policía le persiguiera.

Se insiste en que Manuel Pardiñas hacía cuatro días el martes que había salido de París para Madrid.

Diligencias del Juzgado

El Juzgado suspendió ayer tarde las actuaciones con objeto de asistir al entierro del señor Canalejas.

Se reunió más tarde, habiendo citado a declarar, a dos obreros que fueron compañeros del asesino, durante el tiempo que éste estuvo trabajando en el Hotel Palace, hace algún tiempo.

Otras noticias

Dícese que el domingo pasado llegó Pardiñas a Madrid a eso de las cinco de la madrugada.

También se dice que Pardiñas asistió al mitin ferrerista.

Afirma el dueño del hospedaje que Pardiñas nunca le dijo que era anarquista.

De París

En la embajada española tendrán lugar solemnes funerales por el eterno descanso del alma del señor Canalejas.

Concurrirán a dicho acto el presidente de la República y los ministros.

La situación política

Los exministros señores Gasset, Burell, Alvarado y otros moretistas, mostrábanse disgustados por la designación del señor García Prieto para la presidencia del Consejo, creyendo que esta solución no afianzará a la mayoría parlamentaria, representando un puente que dará pronto paso a los conservadores.

Telegramas oficiales

Del ministro de la Gobernación ha recibido los siguientes despachos el gobernador civil señor Ignésón.

El cadáver del presidente del Consejo, don José Canalejas, que desde anoche había estado expuesto en el Salón de conferencias del Congreso, donde toda la mañana se han dicho Misas, a las que asistió el Gobierno y numerosísimo público, ha sido conducido esta tarde, según estaba anunciado, desde dicha Cámara popular a la Basílica de Atocha, en la cual descansan ya sus restos en el panteón de hombres ilustres.

Su majestad el rey, por espontáneo impulso de su noble corazón, ha querido dar prueba especialísima de afecto al que fué presidente del Consejo, presidiendo la conducción de su cadáver, que ha producido grande y clamoroso entusiasmo, no sólo entre los miles de personas de todas las clases sociales que figuraban en la comitiva, sino también en el numerosísimo público que desde los balcones y en las calles y paseos del trayecto presenciaban el paso del fúnebre cortejo, tributando al monarca una ovación delirante que no ha cesado un momento desde la salida del Congreso hasta el desfile y que después tuvo una segunda parte en la grandiosa manifestación que los concurrentes le tributaron, esperando su llegada a Palacio y obligándole a salir al balcón repetidas veces para recibir los vitores y aclamaciones entusiastas de los manifestantes. Este acto realizado por el pueblo de Madrid, al que se ha unido el comercio, cerrando sus puertas, fué digno del ilustre estadista, cuya buena y honrada memoria dedicaba, y el noble rasgo de su majestad, asociándose de modo tan expresivo a este duelo general, ha sido ocasión para que una vez más se manifieste el gran amor que a su pueblo profesa y la perfecta conmemoración de sus sentimientos.

Ruego a V. E. reciba y exprese la profunda gratitud del Gobierno a las corporaciones y entidades oficiales y a los particulares todos que han expresado su protesta y sentido pesar por el inícuo asesinato de que fué víctima el preclaro e inolvidable jefe.

Los canalejistas

Los amigos políticos del infortunado presidente acordaron una reunión a todos los canalejistas que se hallen dispersos a defender integro el programa que su llorado jefe y a apoyar en principio cualquier solución que hasta aprobar las presupuestos del Tratado y designar jefe.

Sobre una conferencia

La conferencia que ayer celebraron los señores Montero y Moret, obedeció a ponerse al acuerdo dichos personajes en asuntos políticos y a que el conde Manuel García Prieto presidente del Consejo hasta la situación política.

Pensión a la viuda de Canalejas

Se atribuye al Gobierno el propósito de presentar una ley que otorgando una pensión a la viuda del señor Canalejas.

Las sesiones de Cortes

Créese que hasta el lunes se reanudarán las sesiones de Cortes.

La actitud de algunos liberales

Ante la actitud de los señores Gasset, Burell, Alvarado, Valcarlos y otros liberales, ténese que el señor García Prieto renuncie a presidir el Gobierno interinamente.

Romanones indispuerto

Después del entierro del señor Canalejas, se sintió indispuerto el presidente del Congreso.

Más cartas y telegramas

Siguen recibiendo multitud de cartas y telegramas del extranjero, protestando del criminal atentado.

De provincias también se reciben innumerables despachos con el mismo fin.

El cadáver del asesino

Esta tarde se hará la autopsia del cadáver del asesino.

Anónimo anarquista

El diputado militar señor Ardo ha recibido un anónimo anarquista en el que se le dice que el asesinado si vuelve a ocuparse de Ferrer.

¿Será verdad?

Ayer tarde se dijo que una vez legalizada la cuestión económica se formaría un Gobierno presidido por el señor Moret.

Dúdase de la veracidad de este rumor.

Romanones en Palacio

En la mañana de hoy estuvo en Palacio el señor Conde de Romanones.

Inmediatamente se hicieron muchos comentarios, llegándose a decir que el conde sería nombrado presidente del Consejo, en vista de la actitud de ciertos elementos de la mayoría hostiles a la aprobación de los presupuestos siempre que García Prieto presidiera el Gobierno.

La expectación es muy grande y se comenta mucho que se producen estas divisiones en el seno de la mayoría, en momentos tan importantes como los de ahora.

(TELEGRAMA URGENTE)

Romanones, presidente del Consejo

A las tres y cuarto recibimos un despacho urgente de nuestro colega corresponsal en la corte participándonos la designación del conde de Romanones para la presidencia del Consejo.

Dicho despacho fué puesto en conocimiento del público por medio de nuestra pizarra.

El rey ha encargado de formar el Gobierno al presidente de la Cámara popular.

Al salir del regio alcazar el conde nos manifestó: Su majestad me ha concedido el honor de conferirme la Presidencia del Consejo.

Ahora voy a ver los ministros actuales, pues deseo que sigan en sus puestos.

Nadie esperaba que esto sucediese, pues todo el mundo creía que don Manuel García Prieto continuaría en la Presidencia del Consejo.

jo hasta legalizar la situación económica.

Siguen los mismos ministros

Bajo la presidencia del conde seguirán los mismos ministros, incluso el de Estado señor García Prieto.

Este abandono de su cartera tan pronto como se aprueben los presupuestos y se firme el Tratado con Francia.

Estas noticias hacen creer que la estancia del partido liberal en el Poder se prolongue más de lo se creía.

Sin embargo del optimismo de varios amigos del Gobierno, créese que para el mes próximo cambiará la situación.

Se dice también que los montañeses se hallan muy disgustados con la solución.

Quien presidirá el Congreso

Créese y con fundamento que el señor Moret será elegido presidente de la Cámara popular.

Las últimas noticias de la solución de la crisis

(Conferencia recibida a las cinco de la tarde)

García Prieto en Palacio

El ministro de Estado estuvo en el regío alcazar, muy temprano.

Al entrar preguntó a los periodistas si había estado antes el conde de Romanones, diciéndole que no le habían visto.

El señor García Prieto creía que el presidente del Congreso hubiera ido a conferenciar con el rey, momentos antes.

A la salida de Palacio manifestó el marqués de Alhucemas que había informado a su majestad de los asuntos pendientes.

Créese que el señor García Prieto debió decir a don Alfonso que entre varios elementos del partido liberal no había sido bien acogido su nombramiento para la presidencia del Consejo, sin duda por lo que ese nombramiento pudiera influir en el asunto de la jefatura del partido.

Esta creencia no es nada absurda, máxime si se tiene en cuenta la actitud de algunos exministros como Gasset, Burell y otros, actitud que ayer mismo se hizo pública y que debió ser la causa de que García Prieto, informase a su majestad de lo ocurrido.

El ministro de Estado, a pesar de esos disgustos y de esa actitud se ofreció a continuar en el Gobierno, presidiendo quien quiera de los prohombres liberales hasta que se firmase el Tratado franco-español.

Hablando con los periodistas

Afirmó ante los periodistas el marqués de Alhucemas, que por su parte no sería obstáculo para cualquier solución liberal.

Esto mismo debió el ministro de Estado manifestar al monarca.

El conde de Romanones

Este personaje liberal llegó a Palacio a las 12:35.

Su entrevista con el rey debió ser muy breve, pues al poco tiempo salió e interrogado por los representantes de la prensa, manifestó el conde que su majestad había decidido llamar nuevamente a García Prieto.

Declaraciones de García Prieto

Entró éste a los breves instantes en Palacio y a la salida dijo a los periodistas:

Como aconsejé al monarca, ha sido encargado el conde de Romanones de la presidencia del Consejo.

Estoy satisfecho. Yo seré ministro hasta que se aprueben los presupuestos y se firme el Tratado.

Después apoyaré al Gobierno liberal desde los escaños rojos.

Se que el conde de Romanones no me apoyará si yo siguiese al frente del Gobierno.

Como monárquico creo haber prestado un servicio al rey.

Así terminó su entrevista con los periodistas el que por breves horas fué presidente del Consejo y

cuya solución había sido muy bien acogida.

Cábalas y comentarios

Son tantas y tan variados los que se hacen en los círculos políticos y en todas partes que a la verdad me abstengo de telegrafiarlos.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana San Eugenio Obispo de Toledo, San Leopoldo y San Leoncio obispo.

BOLETIN LOCAL

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Narcisca González de Juana, viuda, de 60 años, Mayor principal, 24; María López Martín, de 3 meses, Empedrada, 23.

Nacimientos.—M.ª del Rosario Eugenia Suárez Ros, hija de Demetrio y María, Marroqueros, 6.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica a 0º y en milímetros: A las ocho de la mañana, 697, 8. A las cuatro de la tarde, 697, 8.

Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 1º, 0 bajo 0. (4 tarde) 5º, 6. Máxima a la sombra (4 tarde) 6, 8.

Máxima al sol, (4 tarde) 24º 0. Mínima (8 mañana) 5º, bajo 0. Dirección del viento (8 mañana) E. N. E.; (4 tarde) N. E.

Estado del cielo (8 mañana) niebla (4 tarde) casi despejado. Lluvia en milímetros desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 0.

Viages y mercancías Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital:

Salidas: Salidas 271.—Llegadas: 289. Mercaderías: Gran velocidad: número de expediciones 93 número de llegadas, 119.

Rápida velocidad número de expediciones, 142; número de llegadas 133.—Trenes: expediciones 121 llegadas, 109.

ANEMIA

Esta enfermedad proviene de una pobreza de sangre y solamente se puede curar enriqueciendo la sangre.

Si el anémico toma la auténtica Emulsión SCOTT, logrará RIQUEZA DE SANGRE y recuperará la salud perdida.

Es inculcable el número de anémicos del mundo entero que habiendotomado la Emulsión SCOTT han adquirido FUERZA.

El aumento de peso, buen apetito, sus mejillas de pálidas se han transformado en rosadas y finalmente han logrado una salud envidiable.

Estaba anémico y tan debilitado que la vida se me hacía una carga pesada y me sentía desfallecer. Es mi deber alabar y recomendar la Emulsión Scott la cual me ha curado en poco tiempo.

Vicente Borrás Baiges (calle de Cuba No 58) Mataró.

EMULSION SCOTT

lleva siempre la etiqueta del hombre con el pescado. Sin ella no es auténtica.

Una muestra gratis la será enviada por D. Carlos Marés, Calle Valencia, 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franco.

NOTICIAS

Nuestro querido compañero El Doctor Sileio y nuestro activo corresponsal señor Quintero, nos han remitido estos días amplias informaciones sobre el desgraciado suceso que ha impresionado a toda la nación.

El Doctor Sileio tanto en su información postal como telegráfica nos comunicó noticias y detalles que él mismo presenciaba personalmente.

El Nuevo Mundo y en su número extraordinario publica una fotografía del

cadáver del señor Canalejas, en la que aparece en primer término cerca de aquél, El Doctor Sileio, quien acudió a todas partes en el afán de adquirir toda clase de informaciones para EL DIA.

Felicitemos a tan ilustrados compañeros por su actividad.

Ayer se celebró en el templo de las Escuelas solemne función religiosa en honor de San Estanislao, predicando un hermoso sermón el R. P. Ramiro Fernández, de la Compañía de Jesús.

El coro de religiosas cantó con delicado gusto preciosos motetes y el «Te-Deum».

Bello golpe de vista ofrecía el altar, engalanado con bonitas flores e iluminado con esplendidez.

La falta de espacio nos impide ser más amplios en la reseña.

La consulta que en esta capital tiene establecida en la calle Mayor pral., 69, el reputado dentista burgalés señor Antón, se ve todos los días concurridísima.

Con frecuencia oímos hacer grandes elogios de las dentaduras que coloca y de las operaciones que practica, y para poder atender mucho mejor a su ya numerosa clientela, ha hecho venir uno de los mejores ayudantes españoles para tener la consulta permanente.

Por cazar sin tener para ello la correspondiente licencia, ha sido denunciado por la guardia civil de Amusco, ante la autoridad municipal correspondiente, el vecino de dicha localidad, Manuel Bráximo Guerra.

La guardia civil del puesto de Ampudia, ha denunciado al vecino Bonifacio Paredes Román, por extracción de leñas del monte de aquella localidad, titulado «Torozos».

Hoy no tenemos noticias de que por la Delegación de Hacienda, se haya señalado para su pago ninguna clase de libramientos.

La bilis y el estreñimiento habitual desaparece con el uso de las AGUAS de FONTIBRE.

Victima de larga dolencia sobrelevada con resignación cristiana, ha fallecido en esta ciudad la virtuosa señora doña Narcisca González de Juana, a los 60 años de edad y confortada con los Santos Sacramentos.

La finada pertenecía a varias asociaciones piadosas y era muy apreciada por su afable trato y su caridad para con los desheredados de la fortuna.

Descanse en paz y reciba su familia el más sentido pésame.

Ha sido detenido por la policía y expulsado de esta capital, un joven, organillero de oficio, que carecía de documentación y era sospechoso.

Pídase Sal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúse toda imitación.

Mañana a las doce de la noche y en el local de «El Brillante», celebrará junta general la sociedad de socorros mutuos de camareros y obreros similares.

Por el vigilante Trinidad Fernández, ha sido detenido esta tarde un muchacho de 17 años, llamado Teófilo Arribas Cepeda, que hallándose trabajando en las tapias que se construyen con motivo de la reforma de la estación del Norte, por si su compañero de trabajo Valentín Esquivas García, llenaba poco o mucho las cestas de tierra, le asedió una pedrada en la cabeza, causándole una lesión leve, de la cual fué curado el Valentín, por el practicante señor Santa Cruz.

Basta una sola prueba para decidirse por la riquísima Agua de Colonia de Orise. El que la ensaya, no quiere otra. Gana en higiene, gusto del tocador y boilello usando siempre la de Orise.—Para prueba 3 rs. un frasco; 2 litros, 8-50 pesetas, franco estación.—Farms. y Perfis.

A las cinco y media de la tarde de ayer se presentó en la inspección de vigilancia la vecina de esta capital María Polo Rivas, que vive en la Orilla del Río, núm. 7, la cual dice que estando en el río lavando, pidió a la esposa de Agustín Mucientes, Tomasa San Martín Antolín, que vive en la Plazuela del Puente, núm. 2, una pequeña cantidad que la debía, y que entonces la Tomasa la agredió, dándole algunos golpes y mordiscos en la mano derecha, que le originaron algunas lesiones que le fueron curadas por el practicante señor Santa Cruz.

La agresora fué puesta a disposición del Juzgado.

Se ha firmado un decreto concediendo la gran cruz de Beneficencia a nuestro respetable amigo don Fernando Monedero, a quien con tal motivo felicitamos sinceramente.

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas

Barrionuevo, 9. Consulta diaria de 11 a 1

La Asociación de Santa Cecilia celebrará su fiesta principal el 24 del corriente en la S. I. Catedral.

El sermón está a cargo del M. I. Canónigo señor Madrigal.

Ampliaremos los detalles de esta solemnidad.

La policía de esta capital, practicó anoche un minucioso cacho, en las posadas, tabernas y casas sospechosas, recojiéndose algunas armas blancas de mayores dimensiones que las tobradas por la ley.

Los cachos son muy oportunos y excitamos al inspector señor Moreno, para que continúe practicándolos.

Señoras y caballeros No comprar géneros interiores de punto para la temporada de invierno, en lana y algodón, sin ver antes el surtido, calidades y precios que presenta el Comercio de modas de M. Polo. Nadie los venderá mejores clases ni más baratas.

En cumplimiento de lo dispuesto en el Reglamento de consumos, la Administración de Propiedades e Impuestos de esta provincia, requiere a los Ayuntamientos de la misma, para que satisfagan la cuarta parte del cupo correspondiente al cuarto trimestre del año actual, en la seguridad de que en caso de no hacerlo, serán declarados responsables personalmente los concejales de los Ayuntamientos que estén en descubierto.

En el día de hoy se ha posesionado del cargo de Beneficiado Maestro de Capilla de esta S. I. Catedral don Gonzalo Castrillo.

Sea enhorabuena.

Ferrocarriles Preparación para las oposiciones.—Academia Moreno Peral.

En virtud de una denuncia presentada por la perjudicada, el lunes pasado fué detenido por la guardia civil de Buenavista, y puesto a disposición del juez municipal de Congosto de Valdavia, el joven Hermenegildo de la Hera Pérez, de 25 años de edad y con residencia en el caserío de «Tablares», autor de la violación llevada a cabo en la joven vecina de La Puebla, María Bravo Villegas, de 23 años de edad, delito cometido en la noche del domingo.

El AGUA de FONTIBRE es insustituible para las afecciones del hígado e intestino.

Se hallan terminados y expuestos a disposición de quien desee examinarlos, en las secretarías de los Ayuntamientos respectivos:

En Herrera de Valdecañas y Villahán de Palenzuela, las matrículas de contribución industrial.

En Cordovilla la Real, el padrón de cédulas personales.

En Poza de la Vega, el reparto vecinal de consumos.

En Renedo de Valdavia, Prádanos de Ojeda, Valdespina, Becerril del Carpio, Villahán de Palenzuela, Alar del Rey, Herrera de Valdecañas y Santibáñez de Ecla, los repartimientos de rústica.

En Valdespina, Becerril del Carpio, Prádanos de Ojeda, La Vid de Ojeda y Santibáñez de Ecla, los padrones de edificios y solares y en Becerril del Carpio, los repartos de contribución territorial.

Todos estos impuestos y gravámenes, son para el próximo año 1913.

Por el contador de la Diputación provincial, han sido remitidos a este Gobierno civil, para su publicación en el periódico oficial de la provincia, el balance de comprobación y saldos girados a las operaciones de contabilidad provincial, hasta el 31 de Octubre pasado.

EL FERINOL, cura la bronquitis, tos férrea y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

Información telegráfica

(Extracto de nuestra conferencia telegráfica, recibida a la una de la tarde)

Varias noticias

Para hoy se anuncia la rubricación del tratado franco-español.

El Gobierno francés, ha repartido ayer a todos sus diputados y senadores el «libro amarillo» sobre las cuestiones de Marruecos.

Después de un reñidísimo y sangriento combate, las tropas del

ejército búlgaro, han logrado apoderarse de Techaldaja, que era el último baluarte de Constantinopla.

Dichas tropas, confían apoderarse inmediatamente de la capital del imperio turco.

Los servicios se han apoderado de la plaza de Durazo.

Se ha confirmado que Turquía ha pedido directamente a los países balkánicos, la concesión de un armisticio.

En la Cámara de los Comunes, de Londres, se ha promovido un monumental escándalo, dándose de puñetazos los ministros y los diputados.

STOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carios se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.

Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencias, cólicos.

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal.

Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del desdents y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo prueben los médicos.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Europa, 24, MADRID. Se vende también a quien lo pide.

Ibáñez, dentista

Calle Mayor, núm. 35, principal Gabinete odontológico, montado con todos los adelantos de la profesión; 25 años de práctica.

Vacuna SUIZA, fresca.—Practicante Ibáñez; Mayor principal, 129.

La acreditada casa

de Pesquera cuenta con espaciosas habitaciones, gran comedor, con mesas independientes, esmerado trato; hay grandes habitaciones para familias y estable; calle de Zapata, núm. 2, Palencia.

Se sirven chocolates para bodas, sumamente económicos y cubiertos para fuera.

Se vende un automóvil «Lion Peugeot» de 9-12 H. P. seminuevo; para tratar, con su dueño José Revuelta, almacén de maquinaria agrícola.

Liquidación Por derribo de la casa donde se halla establecido el comercio de la Viuda de Rodríguez, calle Mayor pral., núm. 172, se hace de todos los géneros de lampistería, loza, cristal y otros varios con grandes rebajas de precios. Se venden también zafraes de gran tamaño para aceite, etc.

Se vende un automóvil «Lion Peugeot» de 9-12 H. P. seminuevo; para tratar, con su dueño José Revuelta, almacén de maquinaria agrícola.

Se vende un automóvil «Lion Peugeot» de 9-12 H. P. seminuevo; para tratar, con su dueño José Revuelta, almacén de maquinaria agrícola.

Pastos Se arriendan los del monte en término de Becerril de Campos; para tratar con Pedro Crespo, en dicho pueblo.

Se arriendan 250 obradas para roturar en el monte «La Dehesilla», término de Paredes de Nava; para tratar, con don Ricardo Calonge, en Villada.

Ama de cría con leche de ocho meses y abundante, desea criar en casa de los padres; para informes, Claudia Aragón Donis, Zarradores, 10.

FAMA MUNDIAL OBTENDRAN LAS AGUAS MINERO-MEDICINALES DE Fontibre (Reinosa)

Clorurado sódicas, sulfatadas cálcico-magnesianas, radiactivas Declaradas de utilidad pública por Real orden de 23 de Agosto de 1912 Sus similares, CESTONA y CARISBAD (Alemania)

Especialización: Las braditrofias en general, dispepsias gástricas e intestinales, combatiendo el estreñimiento habitual, enfermedades del hígado y sus vías biliares; riñón y vejiga de la orina. PIDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

¡GRANDES REGALOS!

El dueño del acreditado comercio de tejidos y novedades EL PRECIO FIJO **Eutiquio Arnillas**, comunica a su numerosa clientela y al público en general que desde el día 15 del presente mes, deseoso de corresponder en alguna forma al favor que ésta le viene dispensando hace GRANDES REGALOS en la forma siguiente:

Toda persona que haga sus compras al contado por valor mínimo de cinco pesetas, se la regalarán diez números en combinación con la lotería nacional del 23 de Diciembre de 1912.

La persona agraciada que tenga igual número al premio mayor se la regalará una preciosa colcha de seda con su fleco, su valor de 300 pesetas.

La que posea igual al segundo, un magnífico corte abrigo de felpa seda negro, su valor de 200 pesetas.

Id. id. id. al tercero, una preciosísima muñeca, su valor de 175 pesetas.

Id. id. id. al cuarto, una rica manta de viaje, su valor de 75 pesetas.

Todos estos regalos estarán expuestos al público en uno de los escaparates de la casa donde podrán apreciar lo muy importantes que son dichos regalos.

Continúa abierta la GRAN LIQUIDACION con nuevas rebajas de precios en Lanería, Pañería, Felpas, Terciopelos, Astrakanes y Rizos; ABRIGOS para señoras y niñas; Pielos y Mangitos; Capas y Pellizas; Gabanes para caballero y niño; y un inmenso surtido en trajes para niños; Mantones, Tapabocas y Mantas de viaje; Camisería y Corbatería; Toquillas, Nubes y Pelerinas; Blusas de punto, Estores y Visillos; Corsés, Colchas, Tapetes y Cortinones de paño y terciopelo.

Se ha recibido nuevo surtido en faldas de barro desde 1 peseta y velos tül chantilli desde 1'50 pesetas.

EL PRECIO FIJO • EUTIQUIO ARNILLAS

MAYOR PRINCIPAL, 61

Mineral, natural, gaseosa

Agua de Borines

ALCALINA, BICARBONATADA-SODICA
RENONES
HIGADO, DIABETES
SIN RIVAL
ESTOMAGO

PIDASE
EN FARMACIAS
DROGUERIAS, HOTELES
Y RESTAURANTS

LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA
Gran establecimiento en Asturias, cerca de Covadonga y los Pirineos. Abierto el 15 de Junio á fin de Septiembre
Deposito: Echard, 7, bajo

Arroyo y Gallego

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de MADERAS

Carpintería de taller

Herrería artística

Carpintería de armar

Rejas, balcones balaustrados

Muebles. - Altares

Fundición artística é industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

Importantísimo á los Sindicatos agrícolas, Cooperativas de CONSUMO y demás SOCIEDADES CATOLICAS

El Sindicato agrícola «LA PROSPERIDAD» de la villa de Galisteo (Cáceres), ofrece á sus numerosísimos amigos, Párrocos, Sindicatos y Cooperativas el riquísimo pimentón, que ya conocen, llamado «Aldeanueva», que cosechan sus socios, garantizado en su pureza y clase por el párroco de dicha villa don Simón Oliveros González, á quien se dirigen directamente para pedidos.

Se sirven en latas y en sacos.—No compreis otro pimentón si queréis evitar engaños.—Precios del kilo: 1.ª extra á 2 pesetas; 1.ª superior á 1'80; fiorete 1.ª á 1'70; 2.ª á 1'50 y 3.ª á 1'25, sobre vagón.

HUEVOS PARA INCUBAR

En su corral tiene usted gallinas del país ya degeneradas por múltiples cruzamientos; esas gallinas no le ponen cada una más que 80 huevos al año. Se está usted perjudicando. Sustitúyalas por otras de pura raza, que comerán igual que esas y le darán doble cantidad de huevos. Si tiene alguna alueta, échala con huevos de pura raza; las que se crían á continuación es su postura anual de 120 á 180 huevos.

PRECIO DE LOS HUEVOS

Castellana negra, docena pías.	5	Cochinchina negra, docena pías.	12
Idem blanca, »	19	Faverolles, »	12
Prat leonada, »	8	Langshan negra, »	12
Idem perdiz, »	9	Plymouth Rock blanca, »	15
Wyandotte blanca, »	12	Idem idem ouca, »	15
Leghorn blanca, »	13	Orpington, »	12
Huden con gran moño	10		

GRANJA EMILLA

Camino de: Crisis del Otero. — Frente á la Estación

Horas de venta: De tres á seis de la tarde

Tejar mecánico

de Primitivo Casares, carretera de Grijota

Se fabrica toda clase de teja curva, ladrillo prensado, baldosa, baldosín, bloques y placas.

Fábrica de cal.—Carretera de Grijota.—Primitivo Casares. Precios económicos.

Se venden dos mechos de labranza de once y catorce años, marca siete cuartas, cuatro y cinco dedos, con su carro de viga y arca y demás útiles correspondientes á la labranza; para tratar en Meneses de Campos, con Valentín Giménez.

Se arriendan los pastos y las leñas del monte «La Villa», término de Paredes de Nava; para tratar, Mayor pral., números 34 y 36.

1.000.000 de árboles entre frutales, maderables y otras plantas
Rafael León, Logroño

Molino harinero
Se vende uno, en término de Villacende; para tratar, con Eugenio Gutiérrez, en Carrion de los Condes.

Venta Se hace de un carro de varas, seminuevo, para una ca. alleria, con toldo y comedor nuevo y asientos ahombrados; para tratar con Lucio Marín, en Keinoso de Carrato.

Oficial de barbería
Lesa colocación, practico en el oficio; informará Cesáreo Barbejo, en Santoyo.

En Alemania el público particular

compra la mayoría de lo que le hace falta al precio de fábrica. No hay razón por qué se paguen 50 pesetas por una cosa, que comprada en el sitio á propósito resulta á pesetas 30.—La casa abajo firmada ofrece al público español una nueva facilidad para comprar directamente de primera mano al precio original del fabricante todo lo que se fabrica en Alemania y muy especialmente los siguientes objetos:

- Relojes de toda clase
- joyería y platería
- máquinas para retratar (desde 25 Ptas.)
- cinematógrafos (desde 50 Ptas.)
- máquinas para coser (desde 75 Ptas.)
- escribir (desde 100 Ptas.)
- bicicletas (desde 75 Ptas.)
- motocicletas (desde 300 Ptas.)
- automóviles (desde 3000 Ptas.)
- armas de toda clase
- jamelos y lentes de última moda
- muebles de toda clase
- confección para señora y caballero

poniéndose en cuenta el precio original de coste. El beneficio de la casa consiste únicamente en 10 %, que se aumentan el precio de coste mencionado.

Por ejemplo: n.º 10000 A reloj de oro para señora
precio de coste Ptas. 22,50
más 10 % Ptas. 2,50
precio de venta Ptas. 25,—

Se efectúan pedidos desde 25 Ptas. en adelante. Facilidades de pago para personas de garantía.

En todos los ramos susodichos hay constantemente objetos usados que por cualquier motivo se venden á precios excepcionales. Una lista mensual de tales ocasiones se manda á quien la desea.

Pídanse ofertas (incluyendo el sello para la contestación) á la casa

Arnold Feuer
Berlin-Charlottenburg
Gervinusstr. 24

Los respectivos catálogos con dibujos y precios se mandan contra envío de 1 Pta. en sellos de correo que al hacer un pedido se deduce del importe. Indíquese el artículo que se desea.

Ojo Cartas para Alemania cuestan 25 céntos. No se pueden admitir cartas insuficientemente franqueadas.

SE ADMITEN REPRESENTANTES SERIOS



NORDDEUTSCHER LLOYD

VAPORES CORREOS

del Lloyd Norte Alemán de Bremen

Línea de Cuba.—PARA LA HABANA, saldrá de Santander el día 15 de Noviembre de 1912, el magnífico vapor de dos hélices en propulsión de 10.058 toneladas de registro, y 20.200 de desplazamiento, admitiendo pasajeros de cámara y de tercera clase.

Estos vapores fueron construidos expresamente para el transporte de pasajeros, tienen magníficas instalaciones para los de tercera clase, á los que se les da cama con ropa, pan fresco y vino á todas las comidas y asistencia médica gratuita. Tienen instalación eléctrica, y llevan cocineros, panaderos, camareros y esmoquineros españoles.

Precios del pasaje: De cámara, 425 pesetas más los impuestos.—De 2.ª clase, 195 pesetas más los impuestos.

Condiciones generales de pasaje de tercera clase.—El pasaje, por cada billete entero se concede una franquicia de equipaje de 100 kilogramos; para los niños la franquicia es en proporción del precio de pasaje pagado.

Niños: Se transporta gratuitamente un niño de menos de 6 años de cada familia; los demás niños menores de diez años pagarán media pasaje cada uno.

Agentes de la Compañía: EHRHARDT Y C. para Santander y Logroño. Para informes sobre pasaje de tercera, diríjase á DON LAUREANO DIAZ Bonlevard de Pereda, (Muelle) 17.—SANTANDER.

Nuestro representante en Palencia: Mariano Arroyo, Avenida de la República Argentina, núm. 2.

Señora Se ofrece una para servir á un señor sacerdote, caballero solo ó señora viuda; informarán Mayor antigua, 86. Clotilde Retuerto.

Se venden dos vacas de leche; informará Pedro Crespo, en Becerril de Campos.